
DJK Vierlinden 1928 E.V.      DU-Walsum, 21.03.2017 
- DER VORSTAND – 
 
 
P r o t o k o l l  
 
der Jahreshauptversammlung am 10.03.2017, 19.30 Uhr in der Gaststätte „Zur 
Einigkeit“, Bahnhofstr. 93, 47178 DU-Walsum-Vierlinden 
 
 
TOP 1:  
 
Der Vorsitzende Georg Babioch begrüßte die Vereinsmitglieder gegen 19.15 Uhr und  
eröffnete die Jahreshauptversammlung. Anschließend gedachte die Versammlung  
der Toten der DJK Vierlinden mit einer Schweigeminute. Namentlich erwähnt wurde 
Horst Haske, der im vergangenen Jahr im Altern von 79 Jahren verstarb. Horst 
Haske war 69 Jahre Vereinsmitglied bei der DJK Vierlinden.  
 
 
TOP 2:  
 
Es folgten die Ehrungen lt. beigefügter Ehrungsliste, die der Vorsitzende Georg 
Babioch vornahm. Eine besondere Ehrung erhielten folgende Vereinsmitglieder: 
Herbert Blum, der für eine 50-jährige Mitgliedschaft bei der DJK Vierlinden geehrt 
wurde und Michael Klein, der seit 40 Jahren Mitglied der DJK Vierlinden ist. Beide 
erhielten die entsprechenden Nadeln und Urkunden.  
 
TOP 3: 
 
Der Vorsitzende Georg Babioch stellte fest, dass die Einladung zur JHV gemäß 
Satzung erfolgt sei, somit ordnungsgemäß einberufen wurde und damit 
Beschlussfähigkeit lt. Vereinssatzung vorläge. 
 
TOP 4: 
 
Es folgte der Geschäftsbericht durch den Vorsitzenden Georg Babioch anhand der 
als Anlage beigefügten Kopien in der Form einer Power-Point-Präsentation. Georg 
Babioch musste erneut feststellen, dass die Mitgliederzahl weiter gesunken sei und 
zum 01.01.2017 aktuell 923 Mitglieder dem Verein angehörten. Das sind erneut 56 
Mitglieder weniger zum Vorjahr. Zurückzuführen sei dies überwiegend durch den 
anhaltenden Mitgliederschwund bei der Frauensportabteilung.  Auch die 
Volleyballabteilung verzeichnete einen Mitgliederschwund, der darauf 
zurückzuführen sei, dass sich die Damenmannschaft auflösen musste. Viele 
Volleyballerinnen gingen  auswärts studieren und konnten ihren Sport nicht mehr bei 
der DJK Vierlinden weiterführen.  
 
Anschl. begrüßte Geschäftsführer Johannes Bergmann den inzwischen 
eingetroffenen Karl Stolthöve (DJK Everswinkel). Karl Stolthöve ist stellv. 
Vorsitzender des DJK-Diözesanverbandes Münster und war beauftragt, langjährige 
Mitglieder des geschäftsführenden Vorstandes der DJK Vierlinden mit den 
Verbandsnadeln des DJK-Verbandes zu ehren. So erhielten Helga Stasiak für ihre 



16-jährige Arbeit als Abteilungsleiterin der Frauensportabteilung und Michael Klein 
für ebenfalls 16-jährige Tätigkeit als stellv. Geschäftsführer das Ehrenzeichen in 
Silber.  Georg Babioch, der die DJK Vierlinden  4 Jahre als stellv. Vorsitzender und 
anschl. 6 Jahre als Vorsitzender geführt hat, erhielt das DJK-Ehrenzeichen in Gold.  
 
TOP 5: 
 
Den Kassenbericht hielt Schatzmeister Jörg Steinebrunner, der die größten Ein- und 
Ausgabepositionen mit Hilfe eines Beamers den Mitgliedern erläuterte. 
 
 
TOP 6:  
 
Es folgten die Berichte der Abteilungen. Der neue Abteilungsleiter der Fußball-
Senioren, Klaus Behrend, war urlaubsbedingt nicht anwesend. So erläuterte der 
Vorsitzende Georg Babioch kurz den Stand der Fußball-Seniorenmannschaften und 
gratulierte der 1. Mannschaft ausdrücklich zum bisherigen überraschenden 2. 
Tabellenplatz in der Bezirksliga.  
 
Der Volleyball-Abteilungsleiter Claus Riede war ebenfalls anderweitig verhindert. Der  
stellv. Vorsitzende Wolfgang Cipa verlas somit den Bericht der Volleyballabteilung.  
 
Es folgten die Berichte von  
 
-  Helga Stasiak (Frauensport) 
-  Hans Hebold (Fußball-Jugend) u.  
-  Gerhard Rosenfeld (Breitensport). 
 
Alle Berichte fanden den ungeteilten Beifall der Versammlung.  Gerhard Rosenfeld 
wies darauf hin, dass die neugegründete Basketballmannschaft im vergangenen Jahr  
erstmalig am Spielbetrieb des Westdeutschen Basketballverbandes teilgenommen 
habe und z. Zt. den 3. Platz belege. Die Basketballmannschaft wird weiterhin durch 
die Abteilung Breitensport geführt.  
 
 
TOP 7: 
 
Für die Kassenprüfer Wladimir Rituper und Ulrich Halbfaß berichtete Ulrich Halbfaß 
über die durchgeführte Kassenprüfung, die keine Beanstandungen ergab.  
 
 
TOP 8: 
 
Zum Versammlungsleiter wurde traditionell der Vorsitzende des DJK Beirates, 
Bertram Schwiertz, vorgeschlagen und anschl. einstimmig mit 106 Stimmen bei 1 
Enthaltung gewählt. Bertram Schwiertz ernannte die Mitglieder Johannes Basse und 
Sebastian Bergmann zu Wahlhelfern zur Feststellung der Stimmenzahl.  
 
Der Einladung zur JHV waren 109 Mitglieder gefolgt (s. Anwesenheitsliste). 

 
TOP 9: 



 
Bertram Schwiertz bescheinigt dem Vorstand eine ordnungsgemäße Vereinsführung 
und beantragte die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung erfolgte mit 92 Ja-
Stimmen bei 17 Enthaltungen.  
 
Bertram Schwiertz wies anschl. darauf hin, dass Georg Babioch in fast 90 
Vereinsjahren (erst) der 25. Vorsitzende der DJK Vierlinden sei. Er hielt daher einen 
Rückblick auf alle Vorsitzenden der DJK Vierlinden und ergänzte dies mit einigen 
Anekdoten zu den jeweiligen Amtsinhabern.  
 
Beim bisherigen Vorsitzenden Georg Babioch bedankte er sich ausdrücklich für die 
Wahrung der DJK-Werte. Georg Babioch war der Initiator des Besuches einer 
achtköpfigen DJK-Delegation am Grab des Vereinsgründers Pfarrer Josef Helmus in 
Gladbeck anlässlich des 125. Geburtstages im Mai 2011.  
 
 
TOP 10: 
 
Bei den Wahlen waren nicht immer alle in der Anwesenheitsliste eingetragenen 
Mitglieder im Versammlungsraum (Raucherpausen, Verlassen der Versammlung 
usw.) Daraus ergibt sich die Tatsache, dass die Anzahl der eingetragenen Mitglieder 
bei der Stimmenzahl nicht immer in voller Höhe erreicht wurde.  
 
1.Vorsitzender 
Es folgte die Wahl des 1. Vorsitzenden. Vorgeschlagen wurde Wolfgang Cipa, der 
anschl. mit 59 Ja-Stimmen, 8 Nein-Stimmen bei 25 Enthaltungen gewählt wurde. 
Wolfgang Cipa wies darauf hin, dass er im Vorfeld ein Vorstandsteam 
zusammengestellt habe und er darauf hoffe, dass er mit diesem Team die nächsten 
zwei Jahre für den Verein arbeiten dürfe.  
 
Unter der Leitung des neuen Vorsitzenden Wolfgang Cipa folgten die weiteren 
Wahlen zum geschäftsführenden Vorstand: 
 
 
Kandidat    Ja  Nein  Enthaltung 
 
Stellv. Vorsitzender  
Vorschläge: Frank Kühn (Kandidatur), Markus Greulich (keine Kandidatur) und Dirk 
Bollmann (Kandidatur).  
 
Frank Kühn   49     
Dirk Bollmann   29     7 
 
Stellv. Vorsitzender 
Norbert Heuvel   52   0  7 
Geschäftsführer  
Johannes Bergmann   61  0  0 
 
stellv. Geschäftsführer  
Stefan Peters     67  0  0 
 



Schatzmeister 
Jörg Steinebrunner   64  0  1 
 
stellv. Schatzmeister 
Gordon Wiechulla   63  0  1 
 
Pressewart  
Sebastian Bergmann   61  0  0 
 
Kassenprüfer 
Peter Albrecht    55  0  1 
 
 
Der neue Vorsitzende Wolfgang Cipa informierte die Mitgliederversammlung über die 
gewählten Abteilungsleiter Claus Riede (Volleyball) und Gerhard Rosenfeld 
(Breitensport). In der Frauensportabteilung wurde keine Nachfolge für die 
ausgeschiedenen Leiterinnen Helga Stasiak und Erika Schmitz gefunden. Der 
Vorstand beabsichtigt daher in einer außerordentlichen Mitgliederversammlung im 
April 2017, die Breitensportabteilung mit der Frauensportabteilung 
zusammenzuführen und künftig unter dem Namen „Breitensportabteilung“ zu führen.  
 
Geschäftsführer Johannes Bergmann erklärte, dass keine Anträge an die 
Jahreshauptversammlung gerichtet wurden.  
 
Auch unter dem Punkt ‚Verschiedenes‘ gab es keine Wortmeldungen.  
 
Der Vorsitzende Wolfgang Cipa bedankte sich bei den Mitgliedern für die gute 
Teilnahme an der JHV 2017 und wünschte einen guten Heimweg. Die Sitzung 
endete um 21. 30 Uhr.  
 
 
Für die Richtigkeit:  
 
 
 
J. Bergmann      W. Cipa 
Geschäftsführer/Protokollführer   1. Vorsitzender 
 
 
 
 
N. Heuvel       F. Kühn 
Stellv. Vorsitzender     Stellv. Vorsitzender 
 
 
 

 


